

Editor
y Admor.
L. Cartín G.

Oficina
Avenida 2a. Este
100 v. al Sur del
Baño de Costa Rica
Teléfono 438
Apartado 111

CORREO NACIONAL

Diario de la mañana

Suscripción
mensual
¢ 2.00
Número
suelto
10 céntms.

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 3 DE NOVIEMBRE DE 1925

Núm. 2104

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Santoral

Martes 3.—Los innumerables mártires de Zaragoza; Santos Valentín, presb. y mártir; Armangol, obispo y Santa Silvia

SAN VALENTIN. PRESBI. TERO Y MARTIR

La Italia se inundó de sangre de cristianos durante el triste reinado del tirano Maximiano, en el siglo IV. Pude decirse que antes se cansaron los verdugos de verter sangre inocente que los cristianos de confesar a Jesucristo. Así sucedió con San Valentín y con su compañero en el glorioso triunfo. Valentín, presbítero, e Hilario, diácono, vivían en Viterbo, ocupados en sus distintos ministerios, que ejercían con exactitud y celo apostólico. Amanes de la gloria de Dios, lloraban amargamente al ver tributar alabanzas y adoración a vanas estatuas, y pedían a Dios por la conversión de los paganos. Supo esto el gobernador de Viterbo, y mandó prenderlos, ordenando que sacrificasen a sus falsos dioses; y negándose a esto los dos siervos de Dios, fueron arrojados al río Tiber, de donde habiéndolos sacado milagrosamente un ángel, fueron degollados, recibiendo de este modo la palma del martirio el día 3 de Noviembre, impeorando Maximiano.

Ejemérides nacionales

1788.—Octubre 3.—El síndico Machado se queja al Gobernador de que en Cartago se vendía el algodón a 2 reales libra cuando en Chinandega la carga de 8 arrobas valía 14 pesos.

Suceso sangriento en Vuelta de Jorco

El sábado a las 23 horas se desarrolló en el establecimiento comercial de Pío Sánchez, situado a 700 varas del centro de vuelta de Jorco, un suceso sangriento del cual fueron protagonistas José Gervasio y Eugenio Madrigal y Melquiades Díaz.

Resultó herido el primero, habiendo sido trasladado al Hospital en estado de gravedad.

El agente de Policía de ese lugar don José Fco. Muñoz se ha dirigido a distintas autoridades con el fin de que se quite la patente que al establecimiento donde se desarrollaron los hechos se le ha dado, fundado en que se encuentra fuera del radio del pueblo.

Los franceses en Siria

BEHYRUT.—Hamad bey Atrache, uno de los principales jefes de la rebelión se ha sometido incondicionalmente al general Gamelin.

Estallaron disturbios en Amali, siendo autores principales de los mismos unos nómadas. Se han tomado todas las necesarias disposiciones para restablecer el orden inmediatamente.

Carece en absoluto de fundamento la noticia pu-

De anoche

Se salvaron las candidaturas independientes

Ayer siguió en el Congreso la discusión del artículo 43 que entraba la existencia de los partidos independientes, pero a última hora los diputados González Rucavado y Picado resolvieron retirar su postulado.

Los independientes están, pues de plácemes.

El "Progreso" no se presentó el domingo

El domingo le correspondía jugar en el Estadio Nacional a las 10 horas, según el cuadro de campeonato, a las primeras divisiones de los Clubs «Libertad» y «Progreso».

A la hora en que el árbitro llamó a juego «La Libertad» se presentó completa, no siendo así el «Progreso» que sólo presentó siete jugadores, por lo cual no se llevó a cabo el juego, declarándose el triunfo de La Libertad según lo ordena el Reglamento.

Como han de verlo nuestros lectores, el campeonato de este año ha resultado como pocas veces, en lo que se relaciona con la informalidad y el incumplimiento de los distintos clubs.

Con la suspensión del encuentro del pasado domingo se ha ajustado un número considerable de suspensiones que perjudica en alto grado el nombre de nuestro deporte.

Decididamente el Ministro de Seguridad no irá a la Cámara

Ya es cosa cierta que don Pompilio Ruiz se quedará en su Ministerio y no irá a la Cámara.

Ya despachó su primera nota al Congreso muy sucinta ofreciendo para un próximo día su informe.

Afirma ese Ministro que no irá a la Cámara a contestar la interpellación; pues no quiere levantar polvaredas políticas de actualidad.

blicada por el diario alemán "Lokal Anzeiger" diciendo que en Damasco habían sido insultados varios oficiales y la bandera francesa.

Torpedero finlandés perdido

HELSINGFORS.—Durante unas maniobras en el golfo de Botnia, y a consecuencia del temporal, encalló y volcó el torpedero finlandés "S-2", temiéndose haya perecido toda la tripulación, que constaba de tres oficiales y cincuenta marineros.

La Instrucción pública y Los Soviets

MOSCU.—A partir de la revolución que elevó al Poder a los soviets, tan solo la enseñanza del

idioma alemán había seguido siendo obligatoria en los centros pedagógicos de la Unión de Repúblicas soviéticas. Recientemente, el comisario del pueblo en el departamento de Instrucción Pública, ha concedido autorización a la comisión laica para fundar en Moscú un Instituto, dedicado a la enseñanza de la lengua y literatura francesas.

Los cursos han comenzado ya, y a las clases y conferencias asisten numerosos alumnos.

Embarcación con veinte excursionistas, a pique

MARSELLA.—Se fué a pique, a poca distancia del puerto, una pequeña embarcación, en la cual

pasaban el día en el mar veinte excursionistas.

De éstos, dos perecieron ahogados y han desaparecido tres más, temiéndose que hayan corrido la misma suerte.



El Sr. Chamberlain en la Conferencia de Locarno

LOCARNO.—Al salir de la reunión celebrada por la Conferencia de ministros de Negocios Extranjeros, el señor Chamberlain, hablando con los representantes de la Prensa extranjera, hizo observar que es esta la primera vez que en una Conferencia en la que participan delegados alemanes se trata en un pie de igualdad.

El señor Chamberlain terminó diciendo que en esta Conferencia se juega la paz del mundo.

Existe la posibilidad de que se agoten los fondos de pensiones de maestros

Una terrible inquietud se va a despertar entre los maestros pues el fondo de pensiones de maestros, formado con el 3% que a cada uno se le descuenta mensualmente puede agotarse. Así lo dijo don Miguel Obregón en su último luminoso informe de la memoria final respectiva de la Administración Acosta. Se agotaron los fondos puesto que el mínimum de 25 años de servicios, hace que se pensione una gran cantidad de maestros, especialmente de las categorías altas. Pronto reproduciremos la parte del informe que comentamos.

Débiles — Convalescientes y Ancianos

TOMAD

Vino Sanson

en EL AGUILA DE ORO
PUJOL Hnos.

La huelga de telegrafistas chinos resuelta

SHANGAI.—Se ha logrado llegar a un acuerdo que pone fin a la huelga de los telegrafistas chinos.

Nueva Iglesia alemana

LONDRES.—Ha sido consagrada por el Arzobispo de Colonia la nueva iglesia alemana de San Bonifacio.

Bodas de Oro

En San Pablo de Heredia 1875-Noviembre 19-1925

El domingo hizo cincuenta años que el joven don Manuel Chaves unió su dicha a la de la señorita Paulina Vindas por medio del sacramento del matrimonio. Han pasado los años y el hogar de ayer ha sido árbol que ha dado sus frutos en bien de la parroquia.

Seis hijos celebraron llenos de entusiasmo la felicidad de sus padres. Ellos son: Don Vicente, casado con doña Ercilia Cortés, tienen ocho hijos. Doña Zoila, casada con don José Campos, tienen 4 hijos. Doña Ester casada con don Gerardo Vindas, tienen ocho hijos. Don Francisco, casado con doña Enriqueta Sáenz, tienen seis hijos.

Don Pedro, (Soltero).
Don Juan, casado con doña Consuelo Villalobos, tienen dos hijas.

Don Manuel nació el 22 de junio de 1860.

En la Iglesia Parroquial se celebró a las 7½ horas, Misa Solemne y Te Deum a gran orquesta y voces en acción de gracias.

Felicitamos a los dos ancianos que hoy se ven rodeados de blancas azucenas perfumando con sus virtudes el hogar modelo. El ha sido un caballero correcto y padre ejemplar, ella dama que ha sabido formar bien su familia y protectora del templo. Sirva de ejemplo este hogar a los jóvenes que desean contraer matrimonio para que pronto se unan como lo deben hacer los hombres católicos.

¡Qué el Cielo colme de bendiciones a estas dos columnas de San Pablo de Heredia!, son los deseos de el que estas líneas escribe.

Con responsal

Advertencia a los asistentes de las misas del Carmen

Ha dispuesto el muy estimable señor cura del Carmen que para arbitrar fondos para el gran órgano que ya se está fabricando en España para aquel templo, todos los asistentes de las misas dominicales, depositen un 5 o 10 para formar un buen fondo con el cual pagar el riquísimo instrumento. Ya lo saben los asistentes, que hay que llevar ese pequeño donativo a la Virgen del Carmen, con lo que no habrá necesidad de recurrir a limosnas y turnos extraordinarios.

A nuestros lectores

Por razones de orden interno la "Sociedad Tipográfica de San José" dispuso en sesión de la semana anterior, no editar más de su cuenta el diario "Correo Nacional", pero sin poner con su decisión obstáculo alguno para que fuese proseguido mediante una reorganización.

Inmediatamente se iniciaron las gestiones del caso, omitiéndose eso sí, mientras se ultimaban aquellas, el número del domingo.

Entre tanto nuestros colegas vespertinos Diario de Costa Rica y La Tribuna con una ligereza harto censurable, anunciaron la suspensión definitiva de nuestro diario. ¿Qué costaba a las redacciones de esos colegas el llamar a nuestro teléfono e inquirir la verdad?

Más visible es esa falta de compañerismo si se toma en cuenta que ellos saben sobradamente que noticias de esa naturaleza no deben espetarse a los cuatro vientos mientras no medie una declaración formal y categórica de parte de los interesados.

Nuestro diario no ha desaparecido. Ello no era posible, como que es la continuación tesonera de una labor iniciada largos años ha y que responde a una necesidad que sin reserva podemos llamar de carácter nacional.

Los tiempos son duros. Una fuerte crisis económica agobia la mayoría de los hogares del país. Incesante ha sido el ruego de muchos buenos amigos, especialmente de provincias, para que rebajemos el valor de la suscripción del diario a ¢ 2.00 mensuales, aún a trueque de reducir el número de páginas.

Nosotros no podíamos desatender esa demanda porque debe admitirse que una de las principales miras de una empresa como la nuestra, es el procurar la mayor difusión del diario entre las clases populares. Valdrá, pues, en lo futuro ¢ 2.00 mensuales la suscripción al Correo Nacional. Nótese que empleamos en el texto tipo pequeño para no disminuir la cantidad de lectura sino en mínima parte y procuraremos volver lo antes posible a dar seis u ocho páginas sin aumento del valor de la suscripción.

Aquí estamos, pues, fiados en la ayuda de Dios, hoy con el mismo entusiasmo de ayer, dispuestos siempre a servir, a la medida de nuestras fuerzas, los intereses de la Religión y de la Patria, contando desde luego con la colaboración de los que hasta aquí han venido sirviendo a la empresa como sus buenos y denodados sostenedores.

Para todos ellos mil y mil gracias.

Ecoss de la segunda peregrinación a Roma

IMPRESIONES PERSONALES

Continúa
Expresó su alegría al ver hijos de tan lejanas tierras reunidos en torno suyo, en los términos que siguen:

Reunidos aquí en esta Roma en donde se levantan tantos monumentos que siguen preguntando la grandeza y divinidad del Cristianismo, y a donde habéis venido a lucrar las indulgencias que en este año de bendición se dispensan en la capital del orbe católico, y no queremos olvidar vuestro sacrificio y fatigas que para llegar a esta alma ciudad os habéis impuesto sacrificio y fatigas que templarán vuestro ánimo, dispudiendo vuestra voluntad para nuevas y mejores resoluciones y santos y firmes propósitos.

Sed luchadores en el campo de la acción social católica y no queráis olvidar a la juventud, en la cual están puestas nuestras más firmes esperanzas. Que cuando volváis a vuesta Patria seáis portadores de nuestras palabras a fin de que cada uno de los vuestros se sienta animado de nueva fuerza, luchando todos como buenos soldados de Cristo.

Finalmente voy a daros una bendición, amplia, amplísima para vosotros, para vuestros familiares, amigos, conocidos, para todos aquellos que lleváis en la mente y en el corazón, para Costa Rica.

El Padre Santo, dándonos a besar su mano se alejó y ya para traspasar el umbral se volvió para decirnos de nuevo Adios! Adios!

Aclaración necesaria:

No he tenido la pretensión de dar una traducción del discurso de Su Santidad. No soy versado en la lengua ita-

liana, mas dada la semejanza que ese idioma guarda con el nuestro he podido retener alguna que otra idea de la sencilla y sentida alocución que el Papa nos dirigió.

En los días siguientes continuamos nuestras visitas. El Coliseo, la Capilla del Quo Vadis, las Catacumbas, las Tres Fuentes de San Pablo, el Arco de Constantino, centros son a donde recurren constantemente centenares de peregrinos y que nosotros tuvimos la dicha de conocer.

La historia de los primeros cristianos es la historia de esos monumentos.

La arena del Coliseo nos habla de martirios, las piedras de la Vía Apia que cubre la capilla del Quo Vadis no callan los temores del Apóstol Pedro, cuando en una noche alistó su morral y huyó de aquella Roma que se ahogaba en sangre.

Y las tres fontanas nos dicen cómo por virtud del nombre de Jesús brotaron a los golpes que diera la cabeza del Apóstol, suelta ya del cuerpo; del mismo apóstol

que dijera: quien, pues me separará del amor de Cristo? será la tribulación? ¿o la angustia? o el hambre? ¿o la desnudez? o la persecución? o el cuchillo?

Y el Arco constantiniano nos recuerda el edicto del 313 y nos habla de una era de paz y de libertad.

El gran drama de la humanidad pintado por Miguel Angel sobre el muro del fondo de la Sixtina, hace de este recinto uno de los más visitados. Esta obra causa la admiración de los conocedores de esta materia por la expresión de fuerza de belleza y elocuente violencia.

Tuve también la suerte de visitar la Logia de Rafael; y de pasar largos ratos en la Exposición Misional Vaticana.

Todo pues, nos habla de trabajo constructivo o lo que es lo mismo, de civilización cristiana.

Los grandes monumentos profanos, pero principalmente aquellos que están ligados íntimamente a la historia romana fueron centro de nuestras excursiones.

Entrar en detalles sería acabar con la paciencia del lector.

Nuestra estadía en la Ciudad Eterna fue sumamente grata, no se oyó queja alguna; no hubo contratiempos, y atenciones a porfía.

Pero antes de cerrar debo hablar del señor Comendador Coari y lo haré [en mi próximo artículo.

BAYARDO

Adjudicaciones

Cámaras Fotográficas

Acción No. 51

Gómez Miralles

Favorecido: Francisco

S. López.

Acción No. 98 Goerz

Favorecido: Miguel Angel

Castro.

Presenciaron: Rolando

Aubert, Fernando Merino

y Alfonso Espinach.

Notas cortas

Varios importantes vecinos de Tibás se dirigieron al señor Gobernador de esta provincia pidiéndole mayor vigilancia policiaca en la poza de Tibás, en donde algunos faltan a las reglas de la moralidad, bañándose sin traje alguno. Además, esos vecinos ofrecen ayudar al pago de un policía para que vigile dicha poza.

El señor Gobernador se dirigió al Jefe Político de Tibás, con el fin de llevar a cabo la petición.

La autoridad ha autorizado se deje en libertad a una demente de apellido Mora, a la cual se había ordenado someter a tratamiento médico.

Obleas antigripales
Lo más recomendable para el trancazo, influenza, etc.

Lombricida
El mejor mata lombrices. Sabe a miel

Crema Violeta
Suaviza, refresca el cutis y quita manchas y asperezas

Botica "LA VIOLETA"
Calle del tranvía, frente al mercado

Favor alcanzado

Hace como un año, poco tiempo después de que nació nuestro hijo menor Oscar, se le formó un lobanillo junto al ojo izquierdo, que le aumentaba continuamente.

Consultada que fué la ciencia médica declaró que para curarle no había más que un camino: hacerle una operación.

La confusión que esta noticia causó en el ánimo de nuestra atribulada familia está por demás describirlo.

Luego reflexionamos que ante el poder de Dios nada hay imposible y acudimos á una imagen que se venera en la iglesia parroquial de San Juan de Tibás, Nuestra Señora de Balbanera, la cual había curado prodigiosamente á un pariente cercano, hace ya muchos años y una vez más esa virgen ha querido demostrar que es ella abogada magnánima de los que sufren, pues á los pocos días de haber llevado nuestro niño á su presencia, empezó á desaparecerle el abultamiento al extremo de que hoy se encuentra completamente curado.

Cumplimos así, publicando el favor, con una parte de la promesa, para que talvez por este medio se enteren muchas personas que ignoran aún de la existencia de la milagrosa imagen y vayan á ella que siempre amorosa y solícita acude ante Dios para rogar por nuestros males.

ISMAEL SAENZ F. y Sra.
Heredia oct. de 1925.

Petición de un Agente de Policía

El Agente Principal de Policía de Santa María de Dota ha pedido se le dé, con motivo de las próximas elecciones, carácter de Jefe Político, a lo cual se le ha contestado que es imposible, toda vez que hasta el 1º de Enero entra en vigencia la nueva ley que creó ese Cantón.

Antes de pedir mercadería a Europa o EE. UU.
PIDA PRECIOS A
Alfonso Aitschul
SAN JOSÉ

La Cenicienta y la función del domingo

Por segunda vez subió el domingo pasado a escena la Cenicienta el popular cuento de niños llevado a las tablas por la sutil creación de Jacinto Benavente.

En esta ocasión la sociedad de San José correspondió más al esfuerzo de la Compañía y el suntuoso coliseo se vió repleto de niños y jovencitas.

Al trabajo de preparar las veinte escenas de esta función es grande y representa para el director de escena, el eminente Ricardo Calvo, un trabajo delicado.

Las iluminaciones fueron del mejor gusto y todos los cuadros revisten la mayor natu-

ralidad y belleza; sobresalen el gran baile final presentado con todo esplendor, la carroza de Cenicienta, la jaula de monos, así como el sueño de la protagonista que representa admirablemente el viaje de los Reyes Magos.

Parece que hoy se va a repetirse función a medio día y por eso nos permitimos recomendar a los padres de familia que aprovechen la oportunidad de regalar a sus hijos con un espectáculo culto y moral.

No podemos menos que felicitar calurosamente al Sr. Calvo por el éxito que ha tenido con La Cenicienta.

Nuevo Cirujano

El Coronel Aníbal Morales dejó de ser Jefe de la Guardia de Honor de la Casa Presidencial, cuyo cargo se recargó en el Sr. en Jefe de la Comandancia, don Arturo Coto.

El Coronel Morales ha pasado a servir como primer Comandante de la Penitenciaría en sustitución de don Napoleón Quirós, quien fué trasladado como Comandante a Liberia.

Nombramientos en la Junta Principal Electoral de Alajuelita

La Junta Principal Electoral del distrito de Alajuelita acordó en su última sesión con motivo de la renuncia que presentó su Presidente don José M^a Carmona, nombrar en su sustitución al Miembro Suplente don Federico Chinchilla, quien será reemplazado por don Juan Rafael Mora Rojas.

Fallecimiento de doña Jesús de Solano

El sábado falleció a la edad de 35 años la señora doña M^a Rosa de Jesús Navarro de Solano.

Los funerales se efectuaron el domingo en la Merced y sus despojos mortales fueron sepultados a las 16 horas.

El «Correo Nacional» envía su sentida condolencia a su esposo don Emilio Solano; a su madre Da. Aurelia Quirós v. de Navarro; a sus hijos Odilí, Claudio y Eduardo Solano y a sus hermanos Arturo Navarro y Sra; José Rojas y Mariana Navarro.

Marítimas

Puntarenas 31.
Ayer a las veinte horas zarpó para Cristóbal C. Z. el vapor norteamericano «San Juan» de 1308 toneladas, 75 tripulantes, Capitán R. E. Judson y despachado por F. J. Alvarado y C^o sin pasajeros; carga 153 sacos concha perla con 10,000 diez mil kilos para Havre.



LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, banilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado. VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arado varios modelos, cocinas de hierro para leña, laboratorio inodoros, que alto y tan bajo. de Sarchí sillas, etc. Pinturas Alabastine tc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas. MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos. ALUMINIO, variedad de artículos ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños, precio de ocasión MATERIAL PARA CLOACA, belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS, americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.



Casa establecida en 1893

TELEFONO N° 11

Rivera & Cia.

¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la exposición de juguetes de la

Librería Española

MARIA v. de LINES

En ella encontrarán el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez

Adela de Jiménez e Hijos

San José Costa Rica

CONTRATISTAS APARTADO 343

CONSTRUCTORES TELEFONO 278

agente en Cartago,

MANUEL FREER

Concurso de ornato local

Se premiarán el buen gusto y aseó en casas pobres y habrá diplomas de honor en la Cámara de Comercio, para estimular el arreglo de ventanas.

La Gobernación de San José considera que debe estimularse el ornato de la ciudad, pues ello implica una parte esencial del progreso y de la cultura de un pueblo.

Es preciso tratar de que nuestra ciudad sea limpia y bella, sobre todo en el interior y fachada de sus casas. Al efecto, ábrese un Concurso de ornato local entre los vecinos de la ciudad de San José, sobre las siguientes bases:

1º.—Otórgase un premio de ₡ 300.00 (trescientos colones) al propietario de la casa más higiénica y cuya fachada se considere como la más hermosa entre todas las de la ciudad, pero de un valor que no exceda de ₡ 7000.00 (siete mil colones). La hermosura de la fachada se estimará por su limpieza, por su conjunto estético y se tomará en cuenta el esfuerzo que haya realizado el propietario para embellecerla.

2º.—Otórganse dos premios de ₡ 100.00 (cien colones) cada uno a los propietarios de las casas que se consideren en segundo lugar, de acuerdo con lo expuesto anteriormente, pero cuyo valor no exceda

de cuatro mil colones..... (₡ 4000.00).

Concurso de ventanas

3º.—Otórganse tres premios consistentes en Diplomas de Honor de la Cámara de Comercio, así:

a) Al propietario de la ventana comercial mejor presentada con artículos nacionales.

b) A los propietarios de las dos ventanas de casas comerciales mejor presentadas con artículos generales.

4º.—Quiénes deseen participar en este concurso deberán hacerse inscribir en el libro que al efecto abre la Gobernación desde la fecha.

5º.—Señálase el 24 de diciembre de este año como fecha para que el Jurado designe a los vencedores.

6º.—Nómbrase un Jurado Calificador, así:

Para las casas: Prof. Srta. Esther de Mezerville, Prof. don Tomás Povedano, Prof. don Enrique Echandi.

Para las ventanas: Dr. don Alejandro Vargas Araya, don Eduardo Castro Saborío, don Alfredo Sasso Robles.

Excítase muy cordialmente a todos los vecinos de San José para que tomen parte en este concurso y así contribuyan al embellecimiento de la ciudad.

ROGELIO SOTELA
Gobernador

San José, noviembre 1º de 1925,

Plagas de la Agricultura y Ganadería

Oficina especializada en la destrucción sistemática de todas las plagas que afectan al ganado, (garrapata, tórsalo, aborto, etc.) y a la agricultura, (hormigas, ratas, taltuzas, gusanos, hongos, moscos). También todos los remedios para curar hongos y enfermedades del suelo y de las plantas, (nematodos, maya, etc.).

Veudo toda clase de abonos al por mayor, como Agente de las más grandes fábricas del mundo americano y Europeo y al por menor.

OFICINA PASAJE LA GLORIA

J. E. Vander Laat

Almacén Canossa

YA LLEGO!!

La nueva remesa de Leche Condensada marca DRAGON que se vende a ₡ 37 la caja de cuatro docenas

Han recibido una nueva remesa del famoso "CHIANTI FASSATI" y que venden a ₡ 28.00 caja de 12 litros y ₡ 31.00 de 24 medios litros.

Correspondencias de todo el País

De Concepción de Cartago

Nuevo Agente de Policía

Se ha hecho cargo de la Agencia el caballero don Leonidas Moya, a quien presentamos atento saludo, deseándole prosperidad en sus funciones.

Para don Gerardo Leiva, quien entregó al Sr. Moya, no tenemos sino voces de agradecimiento por sus buenos servicios prestados a nuestro pueblo.

Campaña antialcohólica

Se ha librado una seria batalla antialcohólica desde el Púlpito y desde la Escuela.

Por todas partes se notan los buenos efectos de esa campaña. Al paso que vamos dentro de pocos meses aquí no habrá licor ni para un remedio.

Visita Presidencial

Tuvimos el gusto de ver en este pueblo al Sr. Presidente de la República Licenciado Jiménez, quien en su automóvil recorrió en muy buena carretera hasta las cercanías de Tobosí. De seguro el Sr. Jiménez llevó buena impresión del Viejo Tejar de Cartago.

Otra honrosa visita

fué la que nos hizo el Personal Docente de las escuelas de Escasú el jueves 29 de octubre. Entre los visitantes vimos al señor Vincenzi, Benjamín Herrera, don Adán Brenes, don Claudio Pacheco, don Arcadio Trejos, don Luis Azofeifa, don Abel Meléndez, don Juan Castro, don Manuel López, don Salvador Vargas, a las estimables señoras de Vargas, de Meléndez, de Jiménez, de Gutiérrez y las gentiles señoritas Pupo, Camacho, Gutiérrez, Vincenzi.

El Personal de la Escuela "Ricardo Jiménez" de Concepción agasajó dignamente a sus compañeros de Escasú ofreciéndole una academia infantil de cantos y recitaciones, un match de Basket Ball y un espléndido refresco. Oímos cantar a las señoritas Consuelo Acosta y Albertina Fletis, maestras de Concepción, interpretando una difícil romanza que agradó muchísimo a la concurrencia. El niño Masis de Escasú, que es todo un artista, ya que lo que se hereda no se hurta, nos deleitó con dos cantos y una recitación, revelando en todo que tiene alma de ángel y alas de cóndor para volar muy alto.

De Coronado

estuvieron aquí para saludar a su antiguo Cura el Padre Meneses, la honorable señora doña Rafaela Mora de Vargas, sus hijos los caballeros don Bernardo y don Gabriel y sus virtuosas hijas las señoritas Elena y María a quienes acompañaban las señoritas Rodríguez de Moravia.

Restablecida

Hemos tenido el placer de saludar completamente restablecida de su enfermedad a la señorita Claudina Monge.

Con su familia y amigos nos alegramos nosotros por la curación de Claudina.

Empresa de camiones

Los jóvenes Fortunato Brenes y Filiberto Navarro han establecido un servicio de camiones entre Concepción y Cartago, que está prestando muy buenos servicios al vecindario.

Oportunamente publicaremos el itinerario para que nues-

tros visitantes puedan aprovechar ese servicio.

Corresponsal

San Ramón

Ha sido nombrado Médico del Pueblo, el Dr. Cantillo, a quien presentamos atento saludo, deseándole feliz acierto en sus labores profesionales y grata permanencia en esta ciudad.

—Después de dos años de ausencia, durante los cuales se trasladó a Roma, la ciudad eterna, tenemos la satisfacción de ver entre nosotros al querido Padre Clodoveo Hidalgo, quien se ha dignado venir a pasar unos días en este lugar donde ha dejado tantos recuerdos y se le aprecia en alto grado, como fruto de su virtud y de sus labores dignas de encomio en el Ministerio Sacerdotal y de su simpatía por los ramonenses. Ha profundizado sus estudios eclesiásticos, recorrido gran parte de Europa y tuvo además la dicha de visitar los santos lugares adonde llegó después de haber conocido el Egipto. Presentámosle atento saludo y que pase muy contento su temporada entre nosotros.

—Con motivo de la festividad de San Carlos, el próximo 4 de Noviembre, un grupo de amigos ofrecerá una comida al ameritado Padre Lira, quien por sus magníficas prendas personales, alto espíritu de celo apostólico y diferencia para con los ramonenses, se ha granjeado la estima y el cariño de toda la Parroquia. Nos anticipamos a presentarle la más efusiva felicitación.

—Dentro de pocos días se instalará en el Salón-Teatro, un aparato de cine, modelo acabado de la afamada casa Pathé. Su costo asciende a más de ₡ 2.000 y la Empresa respectiva cuenta con la seguridad de ofrecer una verdadera maravilla a los amantes de la pantalla, donde, por lo demás, se exhiben tan solo películas de gusto, pero inofensivas a la decencia y a la moralidad.

—Continúan avanzando los trabajos del kiosko del parque central, emprendidos por la Municipalidad de este cantón.

—Reina gran entusiasmo entre los elementos del personal docente y gran parte de los escolares, por la biblioteca recientemente inaugurada. Es mucha la afluencia de lectores a ese centro de instrucción; son nuestros deseos más fervientes, que dicha institución dé opinos resultados en el terreno de lo intelectual, lo cual se obtendrá, siempre que las obras que allí se ofrezcan al público, sean sanas en su doctrina y no vayan reñidas contra la moral ni la religión, y se respete la disciplina que haya de imponer el reglamento interno de aquel centro.

—Ya se ha restablecido el joven Rodrigo Valverde, de la fuerte influencia que le atacó en días pasados. Nos alegramos y quiera el Cielo que se pueda seguir conjurando esa enfermedad que se ha propagado mucho en estos lugares y que se ha presentado últimamente con serias complicaciones y graves consecuencias.

—Digimos en la crónica anterior que, según promesas de lo alto, dentro de breve tiempo se reorganizarían los trabajos de la carretera de Acosta, pero como que dicha brevedad se está prolongando y siendo esa obra de extrema necesidad. ¡Señor Ministro! no nos olvide.

Observador

Cómo tomó Chamorro Tiscapa

De una carta particular extractamos los siguientes párrafos:

«Emiliano Chamorro tomó Tiscapa; se supone que con la ausencia del Presidente, para obligar a los liberales a retirarse del Gobierno. Todos abandonaron su puesto quedando el chamorrista dueño del campo. Humberto Pasos Díaz fué a León como Jefe Militar habiendo Godoy desarmado los 500 hombres que tenía en El Fortín y entregado la Jefatura a Arturo Laca-

yo con todo el armamento que lo recibió Pasos Díaz. Todas las autoridades en la República han sido cambiadas por chamorristas. Se asegura aquí que el Ministro Americano pasó una nota a Solórzano diciéndole que su Gobierno no acepta ninguno de los arreglos con Chamorro y que tanto éste como sus partidarios no pueden ocupar ningún puesto en ese Gobierno.»

Vida Política

El domingo fueron comisiones políticas de los distintos partidos a San Mateo y Orotina. Del Partido Republicano estuvieron don Carlos Monge Ureña y don Guillermo Amador; del Partido Saborista, su candidato don Alfredo Saborío, don Ricardo Villafranca, don Ernesto Valverde y don Quelico Bart y del Partido Volista don Aurelio Salazar.

En Orotina levantaron tribuna todos los delegados y candidatos el sábado en la noche en la esquina de la plaza, y el domingo frente al Mercado el señor Castro Ureña y el Lic. Saborío.

Los volistas no hicieron uso de la palabra.

El señor Amador habló con buen éxito en San Mateo.

Los señores Villafranca y Saborío atacaron fuertemente al Lic. Echandi, llamándolo Jefe de la fumesta argolla.

El Jefe de Acción del Partido Republicano, Lic. don Carlos M. Jiménez, visitará los cantones el próximo domingo, según lo anunció.

El último domingo hubo en Desamparados un ligero incidente político entre varios miembros del Partido Agrícola y del Republicano.

La Serenata del sábado

Lucido resultó en extremo el homenaje preparado por los comerciantes del Mercado para el doctor don Gustavo Odio de Grandia y don Francisco Arias Arbuola, quienes lograron contener el proyecto de rematar los locales y tramos.

Una lucida orquesta se situó a las 23 horas frente a la residencia del Sr. Arias en la Avenida 4ª. Oeste, cerca de La Merced y las piezas ejecutadas fueron del agrado general. Como la fiesta tuvo carácter político hubo discursos. El primero muy sentido y ra-

zonado, de ofrecimiento fué del joven don Jaime Cardos.

También habló don Ednardo Pochet.

El Dr. Odio dió las gracias a los manifestantes por el honor que se le hacía a la mayoría de la Comisión de Sanidad.

La concurrencia fué muy nutrida y el acto resultó muy agradable, ya que hacía una espléndida noche lunar.

Ojalá que pasado el entusiasmo y la gratitud, la comisión y los interesados dirijan sus pasos hacia el único camino posible que debe ser la celebración de contrato por 4 o 5 años.

SOCIEDAD DE SUFRAGIOS

La misa solemne de requiem en sufragio de los socios difuntos será celebrada en la Santa Iglesia Metropolitana el jueves 5 de noviembre a las 8. 30 a. m.

• CONCEDEMOS:

II. LA INDULGENCIA PLENARIA a los asociados y a todos los fieles que asistan a la MISA SOLEMNE DE REQUIEM, que la Sociedad hace celebrar en la Santa Iglesia Catedral en la primera semana de noviembre, para los socios difuntos y parientes, si confesados y comulgados rezaren según nuestra intención, por la exaltación de la Iglesia, por la paz universal y por el alivio de los difuntos.

Benedictus PP. XV.

NOTA.—La misma indulgencia pueden ganar los asociados en sus respectivos pueblos, asistiendo a la Santa Misa en uno de los días de la novena, con las mismas condiciones; es decir, si confesados y comulgados rezaren como queda dicho.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

Avisos Económicos

Precios convencionales.

Hermosa Casa Céntrica.—Para vender en ventajosas condiciones, buena para Boarding o para clínica. Excelente aire y más de 20 habitaciones. Toda de madera Servicio de cloaca y corriente eléctrica para cocina. Informes en esta Administración o Apartado 66.

Casa y negocio en Barrio Keith.—Tengo comisión de vender un excelente punto comercial en ese barrio. Casa de madera. Entenderse con MAC. VARGAS.

AVISO AL PUBLICO que he abierto un DEPOSITO DE MADERAS Y MATERIALES DE CONSTRUCCION, de toda clase, en el fondo del local que ocupa la Caballería de don Luis Fernández, —125 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca. Hay entrada a dicho Depósito por ambas calles. Se vende desde 1 vara o 1 libra, hasta la cantidad que se desee. En breve habrá surtido completo; todo a precios bajos.—ALFREDO ANDREOLI, Contratista constructor.

Avisamos a nuestra numerosa clientela que daremos todas nuestras maderas del Pacifico a los precios más bajos de plaza con un 5 % de descuento y puestas en sus respectivos trabajos *sin cobrar los acarreos*. A los clientes de provincias les daremos las maderas puestas en las estaciones de ferrocarril. Tenemos grandes existencias de tablilla, traslapo, tabloncillo y toda clase de molduras en Cedro Pochote de primera. En maderas de cuadro ofrecemos: Guayaacán, Genizaro, Guapinol, Espave Amarillo, etc. Atendemos cualquier orden por grande o pequeña que sea, atendiendo la con toda prontitud.—ASERRADERO EL LABERINTO, Depósito de Maderas. Struck y Alvarado.

Solicitud.—Persona con experiencia en varios ramos, honrada y apta en contabilidad, desea ocuparse en algunas horas del día; o bien fuera de San José por todo el tiempo necesario, sea en el campo o en otra Provincia. El Administrador de este Diario podrá dar informes.

Traducciones. Recibimos traducciones de inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante.

Buen negocio. Se venden lotes de terreno para construcciones, barrio de la Soledad; y una casa esquina calle 25 y avenida central, alto de la Estación. Dará informes José Ramón Gallegos, en la misma casa, San José.

SE NECESITA una buena cocinera para tres personas, se paga buen sueldo. En nuestra Administración informarán.

Se vende o se alquila en el Barrio de Otoya hermoso chalet contra temblores contiguo a la Legación de México. Dará informes Alfredo Ramírez 150 varas. al Norte de Alsina.

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Se retiró la reforma electoral que aniquilaba las candidaturas independientes

Previa lectura fue aprobada el acta del viernes.

En la orden del día no había novedades.

Telegrama del Candidato Volio.

El Diputado Volio envió desde Liberia un enérgico telegrama con motivo de los atropellos hechos al diputado Jorge Ortiz.

Colegio de San Luis Gonzaga.

Se conoció de un balance numérico de los fondos de esta institución que provienen de la donación que hizo el gobierno de Acosta de sesenta mil dólares para el centenario de don Jesús Jiménez.

El gobierno pide la autorización de un empréstito de 120.000 colones, diez mil de los cuales se dedicarán para un mercado de carnes, con cuyo producto se atenderán los intereses. Responden la Casa de San Luis y el gobierno administrará los bienes.

Pasó a Comisión. **Ley Electoral**

Se propuso desglosen el dictamen en sus dos partes—La Primera aprobación para el conjunto fue favorable.

El Artículo 43 de González Rucavado y Picado.

Se refiere a las elecciones de diputados en una provincia y al modo de declararla—Arias adversa el proyecto y no la votó—Pide reciprocidad a los agrícolas y argumenta contra la práctica que se va a imponer. Muestra satisfacción por los sistemas electivos actuales.—Hizo larga disertación sobre los principios de mayoría relativa, sistema implantado aquí desde 1893. Si se aprueba la modificación propuesta; entrará en otras modificaciones en caso necesario.

—Castro Rodríguez también adversó el aditamento.

Picado introduce una nueva

reforma. Cuando se trata de una elección de dos diputados o de dos municipales el primero se le dará el partido que dé más sufragantes y el segundo al candidato que obtenga el 50 por ciento de los votos dados en número al primero.

González Rucado contempla el problema de las candidaturas independientes para diputados y la facilidad de darles personería con solo publicar una lista de directiva—Los sistemas de votaciones todos son artificiosos y ninguno descansa sobre principios científicos.

El voto proporcional que se usa en Costa Rica solo nosotros, absolutamente nosotros lo tenemos, y así debe constar. No tengo interés en el asunto, pues solo he querido servir a una idea. Se trata de herir lo menos posible al que salga perdiendo. En materias electorales se quiere a veces afilar tanto la navaja para afeitar al contrario que a veces resulta más afeitado el partido que inicia la reforma. La tesis del 50 por ciento de los votos parece buena y justificaria la modificación. No quiero consagrar injusticias y por eso estoy abierto a todas las ideas que esencharé con gusto.

Arias.—Las reformas parecen muy meditadas. Defiendo también los principios de equidad pues la fórmula la creo imperfecta. En materia electoral no han encontrado los técnicos una fórmula electiva que sea el desideratum. Se manifestó contrario a las representaciones de las minorías.

Sancho.—Hemos corrompido los sistemas de elección, pero no estamos autorizados para corromperlos más.

Hablaba el Sr. Sancho cuando subieron a la tribuna del presidente para retirar el aditamento. Se puso a la discusión la ley en sus detalles. (En esos momentos empezaba a faltar el quorum).

Se aprobaron cuatro artículos en detalle.

A las 5 se levantó la sesión.

TIP. DE SAN JOSE

Vida Social

OPERADO

Don Ricardo Muñoz, quien sufrió una delicada operación en la clínica del Hospital, va experimentando mucha mejoría. Ojalá su estado siga siendo mejor.

—Don Ricardo Azefeifa, que también sufrió otra operación en el mismo establecimiento a consecuencia de una caída de a caballo—ya fué trasladado a su domicilio.

—Don Enrique Madrigal, empleado del Banco de Costa Rica va mejor ya de su segunda operación realizada en la Clínica Victory—Pacheco.

PARA SALVADOR

La muy apreciable señorita María Soley Reyes parte en esta fecha para su patria El Salvador. Va en compañía de doña Pepita de Reyes. Para las muy distinguidas viajeras

deseamos muy feliz viaje y gratos días en el Salvador.

LA MISA DE HOY

Hoy se verificará a las siete de la mañana una Misa de Funeral en el Templo de la Dolorosa en alivio y memoria del que fué don Jesús Mora Vargas. La familia doliente nos ruega suplicar a sus amistades la asistencia a tal acto. PARA PANAMA

El sábado anterior se embarcó rumbo a Panamá doña Amelia de Prado. Le deseamos muy grata temporada en dicha República. VIAJEROS

—Sale hoy para Pantareñas doña Anita de Soley.

—Procedente de Curridabat estuvo ayer aquí don Manuel Polini.

—Regresó de Monte Redondo don Célmo A. Mora.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Gran surtido, aretes, broches, relojes pulsera para hombre Toda clase de regalos Precios: los más bajos

Composiciones de Relojes. Trabajos de Platería

TODO GARANTIZADO FRENTE ROBERT HNOS.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Aserradero EL LABERINTO

STRUCK Y ALVARADO

TELEFONOS 539 y 937

Ofrecemos cinco por ciento de descuento en todas las compras. Damos madera puesta en los respectivos trabajos y en las Estaciones de provincias. Garantizamos en tablilla, tabloncillo y traslapo grueso y ancho completo

UNITED FRUIT COMPANY

Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días *jueves en la mañana, y zarpan los días sábados en la tarde.*

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días *viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.*

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días *domingo a medio día* En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la Elders & Fillee Ltd llegarán a Limón cada quince días, los *jueves en la mañana* procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días *viernes en la tarde*, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores sub-agentes, en San José.

M. M MARSH, ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925

Café y Cacao Molido

de primera calidad encontrará usted a los precios más baratos donde

Fernando Castro Avilés

50 varas al Oeste de LA PROVEEDORA

Dempsey no volverá a pelear

No hay tal encuentro con Wills

La dudosa expectativa que ha habido últimamente con el proyectado match Dempsey-Wills, parece haberse resuelto definitivamente, dando la razón a los pesimistas que aseguraban que tal encuentro no se llevaría a cabo jamás.

Desde la firma del contrato para la disputa del campeonato mundial de todos los pesos, la prensa y el público han discutido a diario la seriedad de tal compromiso, y en repetidas ocasiones se ha tratado de hacer decir la verdad de los hechos al empresario Floyd Fitzsimonds, pero este ha eludido diplomáticamente cuestionarios y reportajes, limitándose a decir que estando firmado el contrato; lo más lógico es esperar la realización del match.

Sin embargo, los rumores pesimistas que corrian en los círculos atléticos han tenido una confirmación, que parece definitiva, con las declaraciones de un rico negociante de Chicago a quien se invitó a tomar parte de la empresa y que está al tanto de muchos detalles hasta ahora ignorados por el público.

La gran impopularidad que se había granjeado Dempsey con sus repetidas evasivas a los desafíos del negro Wills y de otros contendores, fue causa del fracaso de la película "Manhattan Madnes", en la cual son protagonistas Jack Dempsey y Estelle Taylor, y que fué filmada con un costo de más de un millón de dólares.

Los productores de dicha película se quejaron a Dempsey y atribuyeron el ningún pedido de la cinta al hecho que en el público corría la voz de que el campeón tenía miedo de pelear con Wills. Entonces fué cuando se convino que Dempsey aceptaría el desafío del negro, sin intención de llevar a cabo el encuentro. Se dice que el pago de \$ 25.000 que se hizo a Wills para gastos de entrenamiento, tenía por objeto tener a éste tranquilo durante un año, término en el cual pensaba salir adelante en sus proyectos cinematográfico y dar salida a "Manhattan Madnes", una vez que la expectativa del próximo match volviese al campeón mundial parte de su popularidad perdida.

Pero, la suerte voluble la dispuso de otra manera. El manager de Wills olfateó lo que estaba sucediendo, y hoy se dirige apresuradamente a Michigan City a celebrar una conferencia con el empresario Fitzsimonds; el público se ha cuenta cabal de lo que sucede tras de bastidores.

Dempsey es hoy prácticamente un campeón retirado. Quiénes lo conocen de cerca no comparten la opinión común de que le tiene miedo a Wills o a cualquier otro de los desafiantes; pero sí saben que hay un temor que impedirá cualquier encuentro en el futuro: el de aventurar su campeonato mundial. Toda la fuerza de Dempsey está en el título, y una vez perdido éste, su carrera está arruinada, pues su situación en la pantalla es la del que llena la falta de aptitudes artísticas con el prestigio del ring.

BEN WILLIES

Nueva York, 19 de octubre de 1925.

Dr. RAFAEL A. GRILLO

Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania

Obstetricia, Enfermedades de mujeres y de las vías urinarias

Despacho: FARMACIA GRILLO — De 11 a 12 a.m y de 2 a 4 p.m. TELEFONO: DE DIA 1023 — TELEFONO: DE NOCHE 1141

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) San José, C. R. Teléfono No. 40

NITIDEZ,

ES LA NORMA DE LA

FOTO JIMENEZ

EXISTENCIA DE MATERIAL PARA FOTOGRAFOS Frente al Ciclo Club, — Ap. 609, San José, C. R.

Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto

SERVICIO PARA BANQUETES

COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO

CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

Propietario, F. E. VALLINI